



## LIGUE MEDITERRANEENNE DE BILLARD

---

### Rapport Moral de la Ligue Méditerranée en 2023

Il n'est jamais facile de gérer une Ligue de Billard.

Grâce aux tableaux précis de notre secrétaire, vous pouvez suivre notre rôle pour les quatre années engagées, qui est de mettre la Ligue Med en transparence de la Fédération, et d'être le plus équitable possible.

Nous n'avons cessé de faire la balance entre l'apport des cotisations, les hypothétiques subventions de la Région, et les efforts coûteux des clubs pour leur naissance ou leur survie, vu les contraintes budgétaires en baisse de toutes les mairies.

Sachez que lorsque l'on demande à la Région une subvention documentée de 100, on nous accorde en général 50 ..... l'année suivante !! et c'est encore Roger Natella qui se « tape » les dossiers des demandes, une vraie sinécure.

Je vous rappelle que nous sommes, au Comité Directeur de la Ligue, à la très grande majorité, issus des instances dirigeantes des clubs, d'où **notre exigence vis-à-vis des statuts** concernant les pseudos clubs qui subsistent par-ci par-là ; ils nous apparaissent comme un encouragement à torpiller ceux qui se battent pour faire progresser leur club dans les difficultés financières, et selon les axes que la Fédération nous conseille de suivre, avec des écoles labélisées, la participation à des forums, l'organisation de compétitions et l'accueil de nouveaux adhérents.

Nous serons désormais beaucoup plus vigilants sur les demandes d'affiliation des nouveaux clubs.

Cette année la Ligue Med a perpétué les bons résultats de la saison passée, et même les a améliorés, bravo à l'esprit de compétition de beaucoup, bravo aux clubs qui se mobilisent pour organiser des finales à tous les niveaux, après les deux années catastrophiques du Covid, et merci à Christian Perez et Pierre Establier de mettre tous les tournois en forme ; que de club de la Méditerranée en Finales de France !!!, vraiment « chapeau » à ceux qui se sont investis avec succès, l'émulation est là !!

**SVP** essayons d'éviter les accrochages avec les dirigeants et bénévoles qui organisent les compétitions ... ! C'est idiot !!

293, boulevard Pierre Loti - 83210 LA GARDE  
Siret : 449 409 499 00018





## LIGUE MEDITERRANEENNE DE BILLARD

---

Le billard américain a brillé avec sa jeune classe prometteuse, Roland Gros nous en dira plus,

Le blackball bouge bien, Fabienne Simian, votre vice-présidente nous en parlera,

Le snooker, très limité en Ligue Med, compte tout de même une ancienne championne d'Europe de l'an passé, Angélique Vialard

L'arbitrage se met en place grâce à notre arbitre international Fabrice Lemesle

Les clubs, sous l'impulsion géniale de la Fédération, ont compris qu'il faut sortir de nos salles confinées pour se faire connaître et donner envie de nous rejoindre.

Les statuts revus, comme le règlement intérieur, le règlement sportif évolutif, et les dispositions financières de la Ligue sont précis et doivent être une référence pour tous.

Que les compétiteurs restent vigilants sur les mesures d'économie et de covoiturage, le budget de cette saison est déficitaire, cela veut dire que les compétiteurs réussissent, et c'est très bien, mais nous serons obligés de réduire les aides si chacun « tire à soi toutes les couvertures » ; n'oubliez pas la fin de bien des paragraphes des dispositions : « **en fonction des possibilités budgétaires en fin de saison** », et Pierre Establier va vous en dire deux mots.

Nous sommes garants des cotisations que vous payez, nous limitons au maximum les frais de déplacements du Comité Directeur grâce à notre abonnement à Zoom pour les visioconférences, à chacun de ne pas « tuer la poule aux œufs d'or » en exigeant des présentiels couteux pour tout le monde.

Les clubs ont bien compris, sous l'impulsion de la Fédération, l'intérêt de la mise en place des écoles de billard labellisées pour les municipalités.

Il reste pour la Ligue, l'organisation de compétition pour les jeunes pour les inciter à progresser, c'est dans les tuyaux.

Et puis, le jeune qui débarque dans un club de « vieux râleurs », n'est pas vraiment encouragé à revenir, il faut faire un effort vers eux ....

Si les éléments féminins augmentent, ce qui est le cas, peut-être que le choc générationnel sera atténué, à condition que l'on n'entende plus, haut et fort, lors d'une finale de France à Salon, « c'est tellement meilleur par derrière » ..... !!

L'équilibre entre loisir et compétition doit toujours être présent dans les clubs, chacun adaptant les choses selon le contexte

293, boulevard Pierre Loti - 83210 LA GARDE  
Siret : 449 409 499 00018





## LIGUE MEDITERRANEENNE DE BILLARD

---

Vu nos âges respectifs, nos fonctions antérieures et présentes, il n'est pas sûr, pour nous, de renouveler nos mandats à la Ligue, que ceux qui ont d'excellentes idées, soient invités à s'investir en responsables.

Le peu de bénévoles actifs va pousser à externaliser le travail fait gratuitement, que ce soit pour les compétitions, les finances et l'organisation, ce sera payant et cher, et diminuera d'autant ce que la Ligue pourra reverser aux adhérents ; c'est un problème déjà réfléchi au niveau fédéral, l'époque des mânes de subventions est révolu, et déjà certains de nos clubs en pâtissent.

Nous sommes tous des passionnés, bougeons nous autant que lors des tournois,

Je vous remercie

Le Président, Luc Amouroux

293, boulevard Pierre Loti - 83210 LA GARDE  
Siret : 449 409 499 00018

